
６月24日に組合定期大会を開催しました。昨年度の

活動報告案及び決算が承認された後、新役員が承認さ

れました。続いて、今年度の活動方針案の審議を行い、

最後に、今年度の活動方針案・予算案が決議されまし

た。とりわけ「共感」をキーワードに活動に取り組ん

でいくことを確認しました。将来への大きな不安から

日常的なささいな違和感まで、みなさまがそれぞれ抱

えている問題をまずは気軽に共有することがそのため

の一歩となります。

大会を機にいただいたご意見については、今後の取

り組みに生かしていきたいと考えています。新執行部

は組合員のみなさまの声を力に、活動に取り組んでい

きます。今後ともみなさまのご協力をお願いいたしま

す。

３年前に書記長を仰せつかり、ついに委員長職が巡っ

てきました。理工学部の市來龍

大です。全大教の中執として２

年間活動してきた経験を十分に

活かし、組合員のみなさまの職

場環境を少しでも改善できるよ

うに尽力いたします。

国立大学が抱える問題は枚挙

に暇がありません。運営費交付金は年々減り、そのた

めあらゆる職場で人手不足が深刻化し、その一方で大

学改革を押しつけられ仕事は激増しています。このよ

うな状況だからこそ、できるだけ効率的な労働環境を

構築すべきはずです。にもかかわらず、多くの国立大

学でベテランの非常勤職員が法の趣旨に反する形で雇

い止めされており、国の政策も大学法人の対応も矛盾

をはらんでいると感じています。

このように常勤・非常勤にかかわらず多くの教職員

が疲弊しているわけですが、大学は社会に貢献するた

めにあるのだと、みなさん無理をして働いておられる

のではないでしょうか。大学で働く人々特有の“責任

感”が権力側にいいように使われているように思えて

なりません。

本学のみなさん、仕事が本当に辛くなったときや不

安定な雇用形態を不安に感じた際には、ぜひ組合室に

相談にお越し下さい。委員長は頼りないですが、昨年

度に引き続き組合の執行部には若手からベテランまで

精鋭が揃っています！各職場での問題を洗い出し、労

働環境の改善を要求する権利が認められていることが

組合の最大の強みです。この権利を最大限に活用し、

職員にとっても学生にとっても健全な大学を実現して

いきましょう。

また、みんなで楽しく交流できるようなイベントも

企画していきたいと考えています。１年間、よろしく

お願いします！

経済学部の金子創です。大分

大学に赴任してようやく３年目

に突入しました。大学の仕組み

についても右と左くらいは分か

るようになり、数多くの、そし

て様々な教職員の日々の働きに

よって成り立っているというごく当たり前のことを肌
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感覚として実感しているところです。知識も経験も足

りていない若輩ながら書記長をお引き受けしたのは、

そうした多様な方々とのコミュニケーションの絶好の

機会になるだろうという考えからです。私は、研究に

せよ、教育にせよ、仕事に取り組む上では納得感を持

ちたいと考えており、また関わってくださる皆さまに

も同様に感じてもらいたいと思っています。大学をめ

ぐる状況は年々厳しさを増しており、多かれ少なかれ

個々の職場に閉塞感をもたらしているように感じます

が、そんな中でも組合が広く交流の場となり、ひいて

は大学の活性化につながれば、という希望を持ってい

ます。私個人では至らぬ部分も多いですが、皆さまに

少しずつお力添えをお願いしながら活動を進めていき

たいと思いますので、どうぞよろしくお願い申し上げ

ます。

８月１日の夕方より、生協食

堂にて組合恒例のビアパーティー

を開催しました。この日の気温

は35度を超えており絶好のビー

ル日和で、組合員、そのご家族、未組合員あわせて40

名以上の方にご参加いただきました。○×クイズ大会

では、学術的な問題、大分のご当地問題、ディズニー

に関する問題など幅広い年齢層に受ける問題が出され、

解答が出されるたびに歓喜がわき起こる盛り上がりを

見せました。またクイズの景品として、執行部で準備

した商品だけではなく、各ご家庭から持ち寄っていた

だいたリサイクル商品も大量に集まり、どれを選んで

いいのかみなさんを悩ませるほど景品が充実しました。

料理を追加注文するほど食事も進み、大盛況のうちに

幕を閉じました。

学部、職種、年齢を超えた多くのみなさんとコミュ

ニケーションを取ることができたたいへん有意義なパー

ティーとなりました．ご参加いただいたみなさん、ま

ことにありがとうございました。

組合の新たな交流イベントとして、

「♪一緒にお昼ご飯食べましょう♪」

イベントを気まぐれに開催してみるこ

とにしました。初回は８月２日のお昼

休みに行われ、堅苦しい目的もテーマもなにもなく、

ただただお弁当を持ち寄ってみんなで食べて、コーヒー

を飲みスイーツを食べながらリラックスムードで雑談

を楽しみました。今後も気まぐれで突然開催する予定

ですので，まったりしたい方はぜひご参加下さい！も

ちろん、職場でのお悩み相談も受け付けますよ！

組合では、非常勤職員の無期化に向けた団体交渉を

継続して行っています。昨年度の団体交渉において、

「国立大学法人大分大学非常勤職員の労働契約の特例

に関する規程」第２条第５号の解釈に関するガイドラ

インを作成することが確認されています。

７月25日に法人に対して、「非常勤職員の労働条件

に関する確認事項」を提出し、ガイドライン作成の進

捗状況についての説明および本年度中に雇用期限満了

を迎える非常勤職員それぞれの満了日、ポストについ

ての情報提供を求めました。

このガイドラインが各職場の実態に則して作成され

るためにはみなさまからの声が必要になります。人事

課でもそうした情報を把握しあぐねていることを確認

しました。それらを現場から積極的に伝えていくこと

は法人にとっても有益な判断材料になりますので、組

合もそのためのチャンネルの一つとして取り組んでい

きます。

組合ニュース 第 1号


